

## La FIGO pide el salvoconducto inmediato de mujeres y niños en Ucrania

La guerra en Ucrania supone riesgos extremos para la población civil; en especial para las mujeres y los niños. La FIGO pide a la Federación de Rusia proporcionar un salvoconducto inmediato y continuo a través de y fuera de Ucrania para toda la población civil, en especial para las mujeres embarazadas, las mujeres que dieron a luz recientemente, los recién nacidos y los niños.

Hay más de [2,5 millones de personas desplazadas](#) como resultado de la invasión de Ucrania por parte de la Federación de Rusia. Esta cifra podría aumentar a 4 millones de personas. Entre estas personas hay aproximadamente [80.000 mujeres que se espera que den a luz en los próximos tres meses](#). La FIGO y nuestros/as Obstetras Ginecólogos/as ya reconocen los riesgos intrínsecos que supone un parto en todo momento para la madre y la criatura. Estos riesgos se exacerbaban dramáticamente cuando se planifica un parto y se da a luz bajo asedio, en una guerra o en condición de persona desplazada, pues aumenta significativamente la posibilidad de muerte o lesión de la madre y la criatura.

### La salud es un derecho humano permanente e irrefutable

La salud es un derecho humano y toda mujer merece los estándares más elevados posibles de salud física, mental, reproductiva y sexual, y de bienestar a lo largo de su vida. Este derecho es válido dondequiera que ella viva y dondequiera que escoja vivir, o se le obligue a ir. Es vital reconocer, promover y proteger de manera permanente e irrefutable los derechos humanos de las mujeres y las niñas tanto a nivel global como a nivel nacional. Esto no es menos cierto en tiempo de guerra.

### La FIGO apoyará la protección de las mujeres y los niños

En colaboración con nuestro liderazgo de Obstetras Ginecólogos/as, la FIGO apoyará los esfuerzos de nuestras asociaciones miembros, federaciones regionales, colegas de atención de la salud, asociados y organizaciones humanitarias para acomodar a las mujeres y a los niños que huyen del conflicto, asegurar que se provea un acceso adecuado a servicios de atención de salud y el apoyo necesario para su atención, y monitoreo y evaluación de resultados de los embarazos y de los partos entre las personas afectadas por esta crisis.

La FIGO reconoce que la mayor parte de las necesidades de servicios de atención de salud se verá en toda Europa. Cooperaremos estrechamente con el liderazgo del Colegio Europeo de Obstetricia y Ginecología (EBCOG) para fomentar que se apoyen y se satisfagan las necesidades de las mujeres y los niños atrapados en esta crisis humanitaria.

Además de este compromiso, la FIGO continuará:

- uniéndose a los líderes de todo el mundo para pedir el fin inmediato de toda hostilidad, el regreso de las personas de Ucrania a sus hogares y que se permita que reine la paz

# Declaración de la FIGO

Marzo de 2022

- exigiendo que se haga todo esfuerzo para proporcionar seguridad a toda la población civil, a los hospitales, las escuelas, las instalaciones de alimentos, agua y saneamiento; incluyendo la disposición del no uso de armas
- abogando por la participación de las mujeres en los procesos de toma de decisión con el fin de garantizar que las respuestas a esta crisis humanitaria respeten las necesidades específicas de las mujeres y los niños.

El presente pronunciamiento deberá leerse en conjunto con el anterior pronunciamiento de la FIGO respecto al conflicto en Ucrania, [Conflicto en Ucrania: cómo garantizar la salud y los derechos de mujeres y niñas](#).

## Acerca de la FIGO

La FIGO es una organización profesional que reúne a más de 130 asociaciones de obstetricia y ginecología de todo el mundo. La misión de la FIGO es que las mujeres del mundo alcancen los niveles más altos posibles de salud y bienestar físico, mental, reproductivo y sexual a lo largo de su vida. Nuestro trabajo para conseguir esta visión se basa en cuatro pilares: la educación, la aplicación de la investigación, la defensa y la creación de capacidades.

La FIGO lidera las actividades del programa global, con un enfoque particular en la África subsahariana y el Sudeste Asiático. Defendemos abiertamente a nivel mundial los objetivos relativos al bienestar y a la salud reproductiva, materna, neonatal, infantil y adolescente y a las enfermedades no transmisibles, sobre todo en relación con los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS 3). También trabajamos para mejorar la condición de la mujer y permitir su participación activa con el fin de lograr sus derechos reproductivos y sexuales, incluso abordando temas como la mutilación genital femenina (MGF) y la violencia de género (ODS 5).

Asimismo, ofrecemos programas de educación y formación a nuestras Sociedades Miembro para fomentar las capacidades de las personas de países con pocos recursos mediante el fortalecimiento del liderazgo, la traducción y la difusión de buenas prácticas y el fomento del diálogo sobre políticas.

La FIGO tiene relaciones oficiales con la Organización Mundial de la Salud y está reconocida como entidad consultiva en las Naciones Unidas.

## Acerca del lenguaje que empleamos

En nuestros documentos solemos emplear los términos «mujer», «niña» y «mujeres y niñas». Reconocemos que no todas las personas que necesitan acceder a los servicios ginecológicos y obstétricos se identifican como mujer o niña. Todas las personas, independientemente de su identidad de género, deben tener acceso a servicios y atención adecuados, inclusivos y confidenciales.

También empleamos el término «familia». Cuando lo hacemos, nos referimos a un grupo reconocido (quizás con lazos de sangre, relación de matrimonio, pareja, convivencia o por adopción) que forma una conexión emocional y que constituye una unidad de la sociedad.

La FIGO reconoce que parte del lenguaje que empleamos no es naturalmente inclusivo. Estamos llevando a cabo una revisión exhaustiva de las palabras y expresiones que empleamos para describir a las personas, la salud, el bienestar y los derechos, con el fin de demostrar nuestro compromiso con el desarrollo y la prestación de políticas, programas y servicios inclusivos.

**Para consultas** Rob Hucker, director de comunicaciones y compromiso

[rob@figo.org](mailto:rob@figo.org)

+44 (0) 7383 025 731

## Referencia sobre la declaración

Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia. *La FIGO pide el salvoconducto inmediato de mujeres y niños en Ucrania*. 2022. Disponible en: [www.figo.org/resources/figo-statements/figo-calls-immediate-safe-passage-women-children-ukraine](http://www.figo.org/resources/figo-statements/figo-calls-immediate-safe-passage-women-children-ukraine)